
Pro Schlans
7168 Schlans

Protokoll der 25. Generalversammlung des Vereins Pro Schlans

Datum:
Zeit:
Ort:

Samstag, den 1. Oktober 2022
15.00 Uhr
Sentupada Pfarrhaus, 7168 Schlans

Hermann Pfister, Präsident
Markus Leo Kaiser, Kassier
Urs Oswald, Aktuar

Vorstand:

Anwesend sind 19 Personen: Hermann Pfister, Urs Oswald, Markus Leo Kaiser, Regine und
Andreas Schweizer, Kurt Bieri, Silvio Pfister, Ursula und Karl Hofstetter, Beatrice Zünd, Hermann
Rothmund, Alexander Pfister, Patricia Trento, Peter Arnold, Peter Monsch, Reto Hess, Edith
Wyler, Erica Caveng, Daniel Tuor

Entschuldigt haben sich 14 Personen.

Traktanden
1. Begrüssung, Wahl eines Stimmenzählers
2. Genehmigung des Protokolls der 24. Generalversammlung 2021
3. Jahresbericht des Präsidenten
4. Genehmigung der Jahresrechnung 2021 und Bericht der Rechnungsrevisorinnen, Genehmigung
5. Jahresprogramm 2023.
- Allfällige Vorschläge werden gerne von den Anwesenden entgegengenommen.
- Diverse Sitzbänke + Brunnen in Gonda müssen repariert werden
- Das Kreuz beim Lawinendamm auf der Alp da Schlans soll wieder montiert werden
- Generalversammlung und evtl: Herbsttreffen
6. Orientierung betreffend Führung durch das Bundeshaus durch Nationalrat Martin Candinas am
14. April 2023

7. Wahlen in den Vorstand und Rechnungsrevisorinnen
8. Budget 2023 und Mitgliederbeiträge
Antrag des Vorstandes, dass die Vorstandsmitglieder während ihrer Amtszeit vom Jahresbeitrag

betreit werden
9. Mitgliederwesen: Neumitglieder / Austritte
10. Varia

1. Begrüssung, Wahl eines Stimmenzählers
Der Präsident eröffnet um 15.00 Uhr die Sitzung und begrüsst alle Anwesenden herzlich.
Patricia Trento beantragt, dass das Traktandum 9 auf Platz 7 vorgezogen wird.
Der Antrag wirdeinstimmiggenehmigt.
Die Anwesenden erheben sich zu einer Schweigeminute im Andenken an den am 13. August 2022

verstorbenen Nicolaus Pfister.
-Auf Antrag desPräsidenten wirdAndreasSchweizer einstimmig als Stimmenzähler gewählt.



2. Genehmigung des Protokolls der 24. Generalversammlung 2021
- Das Protokoll der 24. GV wird einstimmig genehmigt.

3. Jahresbericht des Präsidenten
Hermann Pfister führt aus: Am Samstag, 2. Oktober 2021 fand die letztjährige Generalversammlung
der Pro Schlans statt. Anwesend waren 18 Mitglieder. Am vorgängigen Herbsttreffen wurde in zwei
Gruppen gearbeitet. Die eine renovierte den Sitzplatz in Palius Pastg. Die andere säuberte mehrere
Plätze oberhalb Schlans von Neophyten, von denen sie sieben Säcke einsammelte.
Die GV vom 2. Oktober 2021 hat einstimmig einen Antrag des Vorstandes für die Anbindung des
Brunnens in Gonda an das bestehende Wasserleitungsnetz der Gemeinde Tun angenommen. Am 9.
Dezember haben wir die Rechnung für diese Anbindung erhalten. Der Betrag von CHF 2'435.90 ist
am 27. Dezember 2021 von unserem Kassier Markus Leo Kaiser überwiesen worden.
Gemäss einem Beschluss der GV vom 3. Oktober 2020 ist am 4. November 2020 ein
Unterstützungsbeitrag von CHF S'000.00 an die Runal Péra SA überwiesen worden. Als Dank für
die Spende erhält die Pro Schlans eine persönlichen Führung durch das Bundeshaus in Bern mit
Nationalrat Marin Candinas. Der Kassier, Markus Leo Kaiser, hat mit NR Candinas einen Termin
am 14. April 2023 vereinbart.
Letztes Jahr hat Silvio Pfister auf eigene Kosten eine Schlanserfahne erworben und auf der Burg
aufgezoen. Diese Kosten werden von der Pro Schlans zurückvergütet. An der Sitzung vom 18. Juni
2022 hatte der Vorstand den Kauf von drei Gemeindefahnen ,St. Georg“ für die Burg beschlossen.
Diese Fahnen sind unterdessen geliefert und die Kosten von CHF 456.90 bezahlt worden.
Weiter führt Hermann aus: Ich bin an der ersten GV der Pro Schlans 1996 zum ersten Präsidenten

der Pro Schlans gewählt worden und habe dieses Amt vier Jahre ausgeführt. An der GV 2012 bin
ich wieder als Präsident bis zum heutigen Tag gewählt worden. Also bin ich 14 Jahre Präsident
gewesen und habe mir erlaubt, einen Nachfolger zu suchen. Die Pro Schlans ist mir ans Herz
gewachsen, und ich hoffe schwer, dass sie noch lange bestehen bleibt, und wünsche dem neuen
Vorstand viel Freude für die Zukunft. Zum Schluss des Jahresberichts will ich es nicht unterlassen,
allen, die sich für die Pro Schlans eingesetzt haben, ganz herzlich zu danken, insbesondere auch
meinen Vorstandskollegen Markus Leo und Urs.

Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig und mit Applaus genehmigt.

4. Genehmigung der Jahresrechnung 2021 und Bericht der Rechnungsrevisorinnen,
Genehmigung
Bei einem Aufwand von CHF 5758'75 und einem Ertrag von CHF 5'514.10 bleibt ein Jahresverlust
von CHF 244.65. Transitorische Buchungen führen 2020/21 weiter zu einer Vermögensabnahme
von CHF 360.00 und 2021/22 zu einer solchen von CHF 60.00, wodurch das Vermögen insgesamt
von CHF 29'906.31 auf CHF 29241.66 abnimmt.
Markus Leo weist darauf hin, dass unter den Ausgaben von CHF 1'630.50 in der Rubrik
Mitgliedschaften, EDV, Reise- und Bürospesen ungefähr CHF 1'300 auf den Unterhalt der Website
der Gemeinde Trun (nicht der Pro Schlans) entfallen. Weiter lobt er das pflichtbewusste Verhalten
der Mitglieder: Ein grosser Teil der Mitgliederbeiträge wird frühzeitig einbezahlt, und es sind CHF
1000.00 an Spenden eingegangen. Zu den Spenden zählen auch die freiwillig einbezahlten
Mitgliederbeiträge für 2021. (Aus Corona-Gründen wurden 2021 die Mitgliederbeiträge erlassen.)
Die Revisorinnen, Sibylle Christen Müller und Patricia Trento, bestäigen, dass eine

ordnungsgemässe Rechnungsführung vorliegt und Rechnungen und Belege übereinstimmen.
Anschliessend stellt Patricia den Antrag, dass die Jahresrechnung genehmigt und dem Vorstand
Decharge erteilt wird.
- Die Jahresrechnung 2021 wird einstimmig genehmigt.
- Aufgrund des Berichts der Rechnungsrevisorinnen wird dem Vorstand einstimmig Decharg erteilt.



5. Jahresprogramm 2023
Gemäss Traktandenliste müssen diverse Sitzbänke und der Brunnen in Gonda repariert und soll das
Kreuz beim Lawinendamm auf der Alp da Schlans wieder montiert werden.
Was das Herbsttreffen angeht, so weist Silvio Pfister darauf hin, dass die Gemeinde Trun für die
Beseitigung von Neophyten eine Entschädigung ausrichten könnte. Er führt weiter aus, dass als
beste Termine Mitte Mai, Mitte August und Herbst in Frage käme. Der Präsident meint, dass dann
aus dem Herbsttreffen möglicherweise ein Frühlingstreffen würde. Markus Leo schlägt vor, die GV
auf den Frühling zu verschieben, da dann auch die oft irritierende Diskrepanz zwischen
Rechnungsjahr (Kalenderjahr) und Vereinsjahr (von GV zu GV) weitgehend verschwände. Die
Statuten lassen den Termin der GV offen. Andreas Schweizer führt als einzigen Gegengrund an,
dass im Frühling schon sonst viele Versammlungen stattfinden. Der Präsident gibt zu bedenken,
dass im Frühjahr aufgrund von Ostern und anderen Feiertagen das Datum der GV ins Schwanken
käme, während die jetzige Regelung den Vorteil der Stabilität hat. Weiterhin ist der Termin der Jagd
im Auge zu behalten.
An der letztjährigen GV wurde unter dem Traktandum Jahresprogramm 2022 die Frage von
zusätzlichen Verkehrs-Hinweistafeln betreffend die Durchfahrt durch Schlans aufgeworfen. Es geht
um Tafeln, die eine freiwillige Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h und um solche, welche
Carfahrzeuge auf Schwierigkeiten bei der Dorfdurchfahrt hinweisen. Ursula Hofstetter weist darauf
hin, dass es sich um eine Kantonsstrasse handelt. Für die offizielle Signalisation liegt die
Kompetenz beim Kanton. Sie hat schon an der letzten GV festgehalten, dass Tafeln auf privatem
Grund keine Bewilligung brauchen. Der Präsidenten berichtet, dass schon einige Cars im Dorf
steckengeblieben sind. Das Problem ist offenbar dadurch entstanden, dass die neuen
Navigationsgeräte bei der Zielangabe Brigels für Fahrzeuge aus Richtung Disentis automatisch den
Weg über Schlans angeben. Wäre es möglich, die Hersteller der entsprechenden Programm
einzubeziehen?
Der Präsident schlägt unwidersprochen vor, diese Probleme dem nächsten Vorstand zu überlassen.
- Das Jahresprogramm wird einstimmig genehmigt.

6. Orientierung betreffend Führung durch das Bundeshaus durch Nationalrat Martin
Candinas am 14. April 2023
Als Dank für die Spende von CHF 5'000.00 an die Runal Péra SA erhält die Pro Schlans eine
persönlichen Führung durch das Bundeshaus in Bern mit Nationalrat Marin Candinas. Markus Leo
hat mit NR Candinas einen Termin am 14. April 2023 vereinbart. Er hat im Auge eine gemeinsame
Bahnfahrt von anderthalb Stunden. Abfahrt in Trun um 11 Uhr, Ankunft in Bern um 12 Uhr 30.
Nach Besichtigung und Apéro erfolgt die Rückfahrt um 18 Uhr 30, Ankunft in Trun um 22 Uhr.
Es könnten auch private Fahrten organisiert werden. Patricia Trento schlägt eine frühere Abfahrt
vor, um eine vorgängige Besichtigung von Bern (Bärengraben) zu ermöglichen. Eine Diskussion
entsteht um die Teilnahmeberechtigung. Die Mitgliderzahl ist auf 50 beschränkt. Sollen im Falle
einer ungenügenden Zahl von Interessenten aus der Pro Schlans auch weitere Personen teilnehmen
können? Der Präsident wäre bereit, auch Anghörige zuzulassen, aber nicht irgendjemanden. Ursula
Hofstetter schlägt vor, dass die Pro Schlans an Mitglieder einen fixen Betrag von z.B. CHF 20.00
ausrichtet. Der kommende Vorstand wird ein konkretes Angebot ausarbeiten.

7. Mitgliederwesen: Neumitglieder / Austritte (ursprünglich Traktandum 9)
Markus Leo führt aus: 2021 gab es keine Mutationen. 2022 traten Kathrin und Siegfried Graf aus
(Wegzug). Am 13. August verstarb Nicolaus Pfister. Auch Familie Yves Hänggi, Schlans tritt aus
(Grund: geplanter Wegzug: Meldung von Markus Leo nach der Sitzung). Markus Leo stellt weiter
den Antrag für die Aufnahme in die Pro Schlans von
- Erica Cavegn
- Richard und Karin Feurer.
- Der Antrag auf Aufnahme der Genannten in die Pro Schlans wird einstimmig genehmigt



8. Wahlen in den Vorstand und der Rechnungsrevisorinnen (ursprünglich Traktandum 7)
- Gemäss Antrag des Präsidenten wird Markus Leo Kaiser, bisher Kassier, einstimmig als
Präsident der Pro Schlans gewählt
Der Präsident schlägt Peter Monsch als Kassier vor. Peter, ein ehemaliger Banker, hat auch grosse
Erfahrung als Vereinskassier und wäre bereit, das Amt zu übernehmen.
- Peter Monsch wird einstimmig als Kassier der Pro Schlans gewählt.
Der Präsident schlagt Erica Caveng als Aktuarin vor. Erica lebt in Schlans und ist bereit, das Amt
zu übernehmen.
- Erica Caveng wird einstimmig als Aktuarin der Pro Schlans gewählt.
Der Präsident berichtet, dass die bisherige Revisorin Sibylle Christen Müller ihren Rücktritt
eingereicht hat. Patricia Trento schlägt als Ersatz Reto Hess vor, der sich einverstanden erkllärt.
Patricia Trento stellt den Antrag, dass Reto Hess und sie selbst als Revisoren gewählt werden.
- Der Antrag, dass Reto Hess und Patricia Trento als Revisoren der Pro Schlans gewählt werden,
wir einstimmiggenehmigt.

9. Budget 2023 und Mitgliederbeiträge (ursprünglich Traktandum 8)
Einnahmen von CHF 4800.00 stehen Ausgaben von CHF 4000.00 gegenüber, was zu einem
Jahresgewinn von CHF 800.00 führt.
Regine Schweizer fragt nach den Kosten, die bei der Wiederaufrichtung des Kreuzes auf der
Schlanser Alp anfallen werden. Der Präsident antwortet, die Arbeit sei gratis. Reto Hess hält wie
Regine Schweizer die Wiederaufrichtung im Andenken an Nicolaus Pfister für wichtig und
anerbietet sich, das Kreuz selbst zu reparieren oder, wenn nötig, neu herzustellen.
Markus Leo stellt den Antrag, dass die Vorstandsmitglieder während ihrer Amtszeit vom

Jahresbeitrag befreit werden. Ursula Hofstetter wirft die Frage auf, wie bei einem Paar verfahren
werden soll, von dem einer der Partner im Vorstand sitzt. Es wird vorgeschlagen, in diesem Fall
dem Paar den halben Mitgliederbeitrag zu erlassen.
- Dem so präzisierten Antrag von Markus Leo stimmt die GV ohne Gegenstimmen bei 3
Enthaltungen zu.
- Das Budget wird einstimmig genehmigt.
- Die GV genehmigt stillschweigend die Beibehaltung der bisherigen Mitgliederbeiträge.

Varia10.
Ursula Hofstetter fragt an, ob jemand Interesse an einem Stand (Miete eines Holzhäuschens) am
kommenden Geroldswiler Weihnachstmarkt habe. Erica Cavegn sagt dazu, sie habe sich schon
angemeldet und werde den ganzen Tag dort sein.
Peter Monsch dankt für das Vertrauen, das ihm bei der Wahl zum Kassier entgegengebracht wurde.
Er wird das Amt mit vollem Einsatzausüben.
Patricia bedankt sich bei Urs für dessen zehnjährige Tätigkeit als Aktuar und übergibt ihm ein
Geschenk der Pro Schlans. Urs bedankt sich dafür und auch für die freundliche Aufnahme, die er
mit seiner Familie in Schlans gefunden hat.
Ursula Hofstetter würdigt ausführlich den langjährigen Einsatz von Hermann Pfister als Gründer
und Präsident der Pro Schlans und überreicht auch ihm zum Dank ein Geschenk.

Um 16.50 Uhr schliesst der Präsident die Generalversammlung.

Schlans, den 1. Oktober 2022 Der Aktuar:

A. Uswlot
Urs Oswald


